
令和６年度 第２回 奥山小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開 催 日 時  令和６年７月２日（火） １３：００～１５：１５ 

２ 開 催 場 所  奥山小学校 ４階会議室 

３ 出 席 委 員  猿田 重雄、河村 壽子、仲田 伸吾、高田 直機、金原 満久、    

夏目 崇人、峰野 政博 

４ 欠 席 委 員  野沢 正敏 

５ 学   校  藤社 美波（校長）、黒栁 泰行（教頭）、荒谷 朋子（ＣＳディレクター） 

６ 教育委員会  牧野 知子（教育総務課） 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 会議録作成者  ＣＳディレクター 荒谷 朋子 

９ 議長の選出 

  司会の教頭から本日の議長の選出について、前回協議通り河村委員にお願いする旨確認し、

全員異議無くこれを承認した。 

10 協 議 事 項   

（１） 授業参観（参観の視点について、参観） 

（２） 前回会議録の確認 

（３） 熟議 

① 児童の実態についての情報交換 

  （４）報告 

    ①学校支援コーディネーターより 

11 会 議 記 録 

  司会から、委員総数８人のうち７人の出席があり、過半数に達しているため、会議が成立し

ている旨の報告があった。 

 （１）授業参観 

教頭より、本日参観する授業や視点について説明を行い、各クラスの授業を参観した。 

【視点】 

・子供たちの様子 

・施設、設備面について など 

【各授業】１３：２０～１４：０５ 

１年生「国語」（つぼみ）、２年生「算数」（たし算とひき算） 

３年生・４年生「道徳」（黄金の魚）※複式学級 

５年生「算数」（小数のわり算）、６年生「算数」（分数のわり算） 

２組「算数」（２年、３年：たし算とひき算、４年：折れ線グラフ・角） 

 （２）前回会議録の確認 

司会より、前回会議録の確認をお願いした。 

 （３）熟議 

①児童の実態についての情報交換 

   〇授業を参観しての子供たちの様子、施設・設備面について 

･ 参観会を見て、１・２年生は年相応の集中力だと思ったが、ＩＣＴなどを利用して写真な

ども見やすく、子供たちの見やすい授業がされていた。（金原委員） 



･ ２組の授業が大変そう。複式の後ろの黒板は上下にできないのが気になったので、動か

せた方がいいと思う。お互いの授業の音などは気にならないのか？（高田委員） 

→ 普段は背中合わせで複式の授業は行っている。慣れてきているので、現在は気にならな

くなっているが、昨年は衝立を使用するなどした。（教頭） 

･ 一方通行ではなく、全員が理解して進めていくのが素晴らしいと思った。２組が一人で

複数学年見ているのがすごいと思った。（峰野委員） 

･ 子供たちが勉強しやすい環境を作ってもらえていると感じた。みんなで授業を受けてい

るという感じがしてよかった。間違えた子がいる時にどういう反応になっているのかも

気になる。（夏目委員） 

･ 高学年は落ち着いて授業を受けられている。１年生は元気に手を挙げていた。２年生は

慣れてきているからか、ちょっと私語が多かった。（仲田委員） 

･ 特に６年生を見て、成長を感じた。素朴な疑問をもっと大事にしてあげないといけない

と思った。個人個人の良いところを拡大して褒めてあげたい。複式の授業をやることに

よって、児童が自分で勉強を進めるということもできるようになる。（猿田会長） 

･ どの学年も先生の言う言葉を聞いて授業に向かって頑張っていた。先生が分かりやすい

言葉で、子供たちが発言しやすいようにしてくれていた。机と椅子のサイズが合ってい

ない子がいるように感じた。（河村委員） 

〇運動会など行事を参観した感想 

･ 運動会を見ると、６年生の５年の時からの成長がすごく感じられる。（高田委員） 

･ 縦割りの活動がいいと思う。それにより自然と育つ。 

運動会の内容がオーソドックスなので、多少の変化があってもいいのかなと思う。多少

の新鮮味があるといいと思う。（猿田会長） 

･ ＰＴＡ競技が復活したが、子供たちと一緒にできるものができてよかった。（夏目委員） 

･ みんなが参加できてよかったが、大規模校でも小規模校でも同じ内容の運動会に感じた。

奧山小ならではの特色があるといいと思う。地域の人が興味をもって見に来たり、参加

したりできるようになるといい。一輪車に乗れる子に披露の場をあげたい。（河村委員） 

･ 先生たちも大変だと思うが、子供たちが喜ぶようにがんばってほしい。（夏目委員） 

･ 一輪車に乗れない子には奥山小は縄跳びもみんなやっているので、縄跳びを披露するな

どしてもいいと思う。（金原委員） 

→ すべてを取り入れることは難しいが、少しずつリニューアルをしたり良いものを取り入

れたりしていきたい。（校長） 

〇その他の様子 

･ 授業の始まる前に低学年の子が泣いてしまっているのを高学年の子が気にかけてあげて

いた。（仲田委員） 

･ 注意をするとしおれてしまう子が多い。褒めて伸ばしていく子が多いが、褒めるばかり

で天狗にならないようにしないといけない。奥山の子は成長していってもつながりが強

いのがいいと思う。（夏目委員） 

･ 長期欠席している子がいるか？（猿田会長） 

→ １名いる。（教頭） 

･ 下級生を叩いてしまった子がいると聞いた。（夏目委員） 

→ 双方から話を聞いて、指導をすることが出来た。（校長） 



12 報告 

 〇学校支援コーディネーターより 

２学期に５・６年生の家庭科の授業でミシンの補助にボランティアを募集して、きてもらえるこ

とになった。 

〇教頭より 

１０月の木曜日２・３時間目（９：２５～１１：０５）の家庭科の時間にお願いしたい。２組の

補助ボランティアもあるとありがたい。 

13 連絡 

 （１）今後の予定 

   ①第３回運営協議会 

    日時 令和６年１０月２日（水） １５：００～１６：００ 

    内容 前半の取組を振り返り、後半の方向性を確認 

   ②第４回運営協議会 

    日時 令和７年２月１４日（金） １３：００～１５：００ 

    内容 授業参観、学校関係者評価、次年度の学校運営方針説明、 

本年度の振り返り 

 （２）次回議長の選出 

次回は高田委員と決定した。 


